
为了使自己的生活多

一份保障，多数市民会选择

参加各种保险。家住山城区

鹿楼乡的李先生不但为自

己的孩子交纳了新型农村

合作医疗保险，还在学校为

他办理了一份商业保险。

前段时间，李先生的孩

子因为生病住了一个多星

期院。 孩子出院后，李先生

到孩子所住医院的新农合

窗口和保险公司分别咨询

了如何办理报销手续。咨询

后，李先生被告知，若要享

受保险需要提交医药费总

清单的原件。两个地方都要

清单原件，可是原件只有一

份。 一时间，如何取舍成了

摆在李先生面前的难题。

“俩地方都要原件，这

咋弄？我可是掏了双份的钱

啊， 难道只能享受一个保

险？ ”李先生着急地说。

“把情况向双方解释清

楚，看看能不能有一方要复

印件或者看看医院能不能

再出一份原件。 ”有人给李

先生支着。

“说过了， 可是双方都

坚持要原件。 实在不行的

话，哪儿报销比例高就去哪

儿吧！ ”李先生说。

就李先生遇到的情况，

记者咨询了相关保险公司

的工作人员。该工作人员解

释，遇到这类情况时，李先

生可以先通过新型农村合

作医疗保险受偿。然后把出

院记录、出院证、住院费用

清单和住院费用的发票复

印一下，请有关新农合部门

在发票复印件上盖章并注

明李先生通过新型农村合

作医疗保险报销了多少钱。

此后，再凭相关复印件去保

险公司申请理赔。 此外，医

疗费用的报销实行的是补

偿原则。 依据该原则，李先

生只有在通过新农合医疗

保险报销后仍不能全额获

赔时才可以申请由保险公

司赔付。即李先生从两边获

得的赔偿总额不应超过其

实际支出的医疗费用。

晨报讯（记者 柯其

其）“我在大街上买了一串

糖葫芦，结果吃完就拉起了

肚子。 小摊上食品的质量

真让人不放心。 ”

12

月

22

日，山城区的王女士说。

王女士告诉记者，她平

时很喜欢吃糖葫芦。 现在

她怀孕了，对酸甜口味的食

品更是情有独钟。 每次走

在街头，一看到诱人的糖葫

芦就忍不住要吃上一串解

解馋。“他们一般都是在街

头现做现卖，大街上灰尘很

多，很容易粘在糖葫芦上。

但我总觉得‘不干不净吃了

没病’，没想到这次真吃出

毛病了。 ”

记者在山城区红旗街、

长风路、春雷路等多条街道

发现，街头现做现卖糖葫芦

的商贩非常多。 有的小贩

推着装有玻璃柜的三轮车

卖，因为有玻璃柜，还可以

挡住一部分灰尘；有的小贩

则推着自行车卖，糖葫芦直

接暴露在外面。

在一个现场制作糖葫

芦的小摊前，记者看到小贩

们制作糖葫芦的设备十分

简陋：一口铁锅架在一辆三

轮车上，旁边是一张用铝合

金包边的木板，山楂、水果

串在盛有糖稀锅里滚来滚

去，很快光鲜诱人的糖葫芦

就出锅了。

在一个现场制作糖葫

芦的小摊前， 记者看到，一

名男子直接把没有洗过的

山楂穿到了竹签上。当被问

及为什么不先清洗一下这

些山楂时，该男子说：“你听

说过哪一家卖糖葫芦的会

洗山楂？山楂用水洗后容易

腐烂，不好保存。再说，洗了

以后糖就粘不上去了。 ”此

外，记者在采访时还发现有

些小贩因为不舍得将烂了

的山楂扔掉，便直接穿到了

竹签上。 面对记者的质疑，

一位小贩称“这是熟透的山

楂”。

冬至过后， 气温明显下

降，供热问题再次成为市民们

关注的焦点。 许多市民感到下

降的不只是室外的气温，连家

里的供暖效果也不如前几天

了。 近日，不少市民向记者反

映：这几天家里有点儿冷。

■冬至一过

室内温度跟着降

近几天，许多市民明显感

觉到家里供暖效果不如前几

天了。 家住金都花园的赵先生

告诉记者：“这几天家里暖气

的热度明显不如前几天了，在

家也得穿棉袄。 ”“我家虽然有

暖气，但这几天室内温度只有

12℃

，穿着外套还有点冷。 刚

开始供暖的时候室温还能达

到

17℃

，天越冷怎么温度反而

越低了？ ”家住鹤翔西区的李

先生说。

据记者了解，除了金都花

园之外，鹤翔东西区、民政局

家属院等几个小区的居民近

几天都感觉到了室内温度的

明显下降。

■为测室温

市民自备温度计

一些市民为了确定自家

的供暖温度是否达到了最低

供暖标准， 纷纷购买家庭用

温度计。 家住鹤翔西区的何

女士特意到附近的百姓量贩

买了一个温度计。 “前段时

间测量的时候我家室内温度

有

16

度。 虽说达到了最低供

暖标准， 但与去年相比， 供

暖质量还是有所下降。 我记

得去年热力公司派人来测量

时， 我家的温度能达到

20

度。 今年我家的室温却一直

处于

16

度左右， 而且多半是

16

度以下。冬至以后室温甚至

下降到了

12

度， 这样的供暖

质量怎么能行？”何女士说。据

记者了解，像何女士这样自备

温度计的市民还有很多。“我

们买温度计就是为了向热力

公司讨说法时有个依据。 ”何

女士说。

■营业大厅

一早有人赶来反映问题

12

月

22

日上午， 在淇滨

热力有限公司二站营业厅，记

者发现来反映暖气不热情况

的市民很多。 一些市民说自己

一大早就过来了。“我住在教

育局家属院。 今天早上起床的

时候， 我发现窗户上结冰了，

一测室温只有

10℃

。 ”一位老

太太对记者说。

就与去年供暖效果相比

情况如何，记者随机询问了一

些前来反映问题的市民。“去

年情况比较好，供暖期间室内

温度基本都能达标。 听说今年

改成热电供热了，但是供热效

果反而还不如去年。 ”一位先

生如是说。“我们小区从

11

月

15

日供暖到现在室温一直没

达到过

16℃

的最低标准。每次

向热力公司反映的时候，倒是

有技术人员来测温度，但测过

之后就没结果了。 ”一位市民

说着还向记者出示了热力公

司的宣传广告，“这上面说‘只

需客户一个电话，其余的事情

由我们来做’。 电话我打了好

几次，却始终没人来处理这个

问题。 ”

■热力公司

暖气不热原因多

当日，记者采访了热力公

司营业部的负责人。 该负责

人告诉记者， 今年反映供热

问题的市民比较多， 而且大

部分都是反映室温达不到最

低供热标准的。 “对于市民

反映的供热问题， 我们一直

在努力争取妥善处理。” 该负

责人说， “如果小区的供热

大面积出现问题， 很可能是

我们的供热系统出现了问题。

我们一般会及时排查原因，

争取尽快解决问题。 如果只

是小区内的个别住户家里的

暖气不热， 原因就比较复杂

了。 有可能是因为暖气管道

堵塞， 也有可能是管网或是

采暖系统出了问题， 排查起

来相对比较复杂。

此外， 即使是在同一栋

楼内， 由于处于中间的房屋

与处在两边的房屋的保温效

果不一样， 供暖质量也会有

所不同。 此外， 如果小区内

用暖户比较少， 单独用暖的

住户房子散热会比较快， 室

内温度相对比较难保持。 这

都是会影响供暖质量的实际

情况。”

对于一些市民所反映的

供暖问题得不到及时解决的

情况， 该负责人解释说这是

因为市民没有找对直接的负

责人。 “并不是所有住户的

供暖出现问题时都由我们直

接管理。 只有热力公司托管

的用户才由我们直接管理。

由热力公司托管的用户在发

现供暖问题时可以随时拨打

‘供热

110

’ 或是服务热线，

维护人员将会及时赶赴现场

进行维修。 而没有归热力公

司托管的用户在发现供暖问

题时则应找小区物业解决。

用暖户向物业缴纳的二次交

换费中就包含了维修费用。

热力公司只负责派技术人员

对其进行技术指导。”

晨报讯（见习记者 卢

夏炎 李林）在超市购物的

便利一直让很多热衷于购

物的人乐在其中。 但是近

日，市民贾女士在市内某家

超市购物时无处吐痰的尴

尬经历让她对超市服务的

便利性颇有微词。

12

月

22

日， 贾女士

到我市某超市购物。 在购

物期间因为想吐痰， 贾女

士便放下手中的购物篮，

翻找纸巾。 不巧的是， 她

在进超市时把手提包存进

了存包柜， 而纸巾就放在

手提包里。 贾女士只好放

下商品在超市里找可以吐

痰的地方。 跑了大半个超

市， 贾女士也没能如愿。

无奈之下， 贾女士不得不

离开了超市。

“超市里连个吐痰的地

方都没有，一口痰硬是憋了

我五六分钟。 ” 贾女士说，

“虽然不是每个顾客都会遇

到这种情况，但遇到一次还

真是急死人。 ”

当日，记者走访了我市

的几家超市，发现多数超市

不仅没有可供吐痰的地方，

就连垃圾箱也很少见 。

“除了无处吐痰外， 市民在

超市购物时还会遇到一个

问题： 顾客在挑选蔬菜、

水果时很容易把手弄脏，

而很多超市里没有可以洗

手的地方。 这样， 用弄脏

的手再去挑选其他商品，

很容易对其他商品造成污

染。” 一位正在超市里购物

的顾客说， “现在到超市

购物的人越来越多。 希望

超市多从细微处入手， 让

顾客购物时更舒心。”

请熄灭您的烟头
市民吴先生来电反映：

经常有人把没有熄灭的烟头

扔进塑料垃圾箱， 造成不少

垃圾箱损坏。 另外，现在又正

值冬季，天干物燥，是火灾的

多发期。 一个小烟头就很可

能引发火灾。

晨报见习记者 叶晓伟

请尊重环卫工人
市民王先生来电反映：

１２

月

２２

日，他在淇河路看到

一名环卫工人在冒着寒风捡

拾垃圾。 在环卫工人刚打扫

完的路面上， 几位市民又把

垃圾扔在了地上， 环卫工人

只得再重新打扫一遍。

晨报见习记者 陈静

请将大石球归位
市民赵女士来电反映：

市委一号家属院东墙外的小

路与九州路交叉口处有四个

大石球。 现在， 其中一个被

搬离了原来的位置， 大石球

无法再发挥阻止机动车辆通

行的作用。 此外， 大石球被

移位后， 路面露出一截长长

的钢筋， 很容易将路人绊

倒。

晨报见习记者 陈静

请转达我的谢意
山城区李女士来电反

映：

12

月

23

日， 她在老区乘

坐出租车时将手提包落在了

车上。 包里有手机、钥匙和钱

包。 李女士拨打了自己的手

机后， 出租车司机马上把包

送还给了李女士。 该出租车

车牌号为豫

FT1157

。

晨报见习记者 陈海寅

请别乱停机动车
新区刘先生来电反映：

新区汽车站门前停靠了很多

出租车， 一些到车站接人的

车也常在附近停靠， 导致该

处的人行道经常出现拥堵现

象。

晨报见习记者 李崇

请管好你的宠物
新区李女士来电反映：

12

月

20

日晚，她在新区淮河

路一家超市买完东西准备回

家， 两只被拴在超市门口的

狗冲着她不停地叫。 李女士

说幸好两只狗都被拴着，没

有伤着人， 不过狗叫声还是

给她造成了不小的惊吓。

晨报见习记者 叶晓伟

请讲点社会公德
市民张先生来电反映：

12

月

21

日晚，他发现自家门

口的报箱被人用火烧过了，

里面的报纸也化成了灰烬。

他怀疑有人故意将烟头扔进

了报箱内。

晨报记者 柯其其
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这几天家里有点儿冷
晨报见习记者 岳保红 张巧岭 周凯楠

不干不净 吃了生病

街头糖葫芦难过卫生关

交了双重保险

我该享受哪一份？

晨报见习记者 张慧

超市难觅吐痰处

“一口痰憋了我五六分钟”

无公害果蔬受宠
元旦前，各式果蔬在我市各大超市柜台争相亮相。其中无公害果蔬尤其受到消费者的青睐。随

着人们生活水平的提高和健康、环保意识的增强，无公害果蔬越来越受到市民的喜爱。

晨报实习记者 甄宜 摄


